



JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES

Portraits de 2 femmes membres du
bureau de la **FHF PACA**

08/03/25



DR. EMMANUELLE SARLON



CÉLINE TETU

8 MARS 2025

À l'occasion de la Journée internationale des Droits des Femmes, nous avons souhaité mettre en lumière deux femmes élues au bureau de notre Fédération Régionale, qui occupent des postes à responsabilités.

Si les femmes représentent 78 % des effectifs hospitaliers, elles ne dirigent encore qu'un peu plus de la moitié des établissements. Elles ne sont que 32 % à être présidentes de CME.

Le Dr Emmanuelle SARLON, présidente de la CME, et Céline TETU, directrice d'EHPAD, nous partagent les défis qu'elles ont pu rencontrer dans leur parcours et livrent des conseils qui s'adressent aux autres femmes de santé souhaitant prendre davantage de responsabilités.



“

"Il n'y aura pas de femmes leaders dans le futur. Il n'y aura que des leaders."

”

Sheryl Sandberg

DR. EMMANUELLE SARLON

Je m'appelle Emmanuelle SARLON.
Je suis médecin de santé publique de formation, DIM du GHT05, présidente de CME de l'établissement support, le CHICAS, et vice-présidente de la FHF PACA



PORTRAIT



1. En quoi la Journée Internationale des Droits des Femmes est-elle importante pour vous ?

J'ai envie de dire que les droits des femmes ce n'est pas un jour par an, c'est tout le temps. La journée internationale des Droits des Femmes, c'est surtout pour moi l'occasion de découvrir des femmes inspirantes, leurs histoires, leurs parcours, leurs personnalités, leurs réalisations, leurs envies.

C'est aussi l'occasion d'en parler avec mes filles, ma sœur, ma maman et mes amies. Nous avons besoin de ces temps de mise en lumière et de partage collectif.

2. En tant que femme occupant un poste à responsabilités, quels défis avez-vous rencontrés dans votre parcours ?

Tout demande plus d'efforts dans nos postes et dans nos missions quand on est une femme. Les études, le parcours, concilier sa vie professionnelle et personnelle, ce même avec le soutien précieux de notre conjoint !

Je dirais que c'est un défi permanent. Le bon côté c'est que cela développe des capacités de persévérance, de résilience et d'organisation importantes voire insoupçonnées !

3. Quel conseil donneriez-vous aux femmes qui souhaiteraient évoluer dans votre domaine ?

Mon seul et unique conseil, ce serait d'oser !

Oser se lancer, porter un projet et prendre des responsabilités. Être au clair avec ses capacités et ses envies, se donner les moyens.

Et franchir le pas, même un petit pas, aller on y va !

CÉLINE TETU



Je suis Céline TETU, j'ai 46 ans.
Je suis directrice de l'EHPAD Résidence La Pastourello depuis une quinzaine d'années et plus généralement sur le secteur médico-social depuis une vingtaine d'années.

1.

En quoi la Journée Internationale des Droits des Femmes est-elle importante pour vous ?

C'est un moment privilégié et identifié pour mettre en lumière la nécessité de défendre et de promouvoir les droits des femmes en France et à travers le monde. Les droits des femmes constituent un sujet plus que d'actualité car sans cesse remis en question de façon assumée ou non. D'un autre côté, dommage que l'on soit obligé de mettre en place une journée spécifique preuve que l'égalité ne coule pas de source.

2.

En tant que femme occupant un poste à responsabilités, quels défis avez-vous rencontrés dans votre parcours ?

La nécessité, sans cesse, d'être obligée de faire ses preuves, de défendre ses compétences sur des sujets qui n'auraient pas posé de problèmes s'ils avaient été portés par des hommes. Sentiment de devoir déployer bien plus d'énergie pour asseoir sa légitimité sur certains projets. Faire face à de nombreuses réflexions et sous-entendus sexistes sur des projets de travaux par exemple. Déception lorsque l'on se retrouve choisie pour participer à des instances ou occuper certains postes sous l'argument premier que l'on est une femme, la discrimination positive peut parfois desservir les femmes dont les compétences et l'expérience ne sont pas mises en avant.

3.

Quel conseil donneriez-vous aux femmes qui souhaiteraient évoluer dans votre domaine ?

De ne pas se censurer ou se poser trop de questions, de suivre le chemin qu'elles ont choisi, de ne pas douter de leur réussite, de ne pas penser en termes homme/femme mais plutôt en termes de compétences et qualités humaines.

PORTRAIT



MERCI !

Merci

Au Dr. Emmanuelle SARLON ainsi qu'à Céline TETU pour leurs témoignages,

À toutes les hospitalières et femmes de santé,

Et à toutes les femmes leaders qui éclairent le chemin.

